



AU COEUR DE

L'HÔPITAL DES ENFANTS

Pendant deux ans, nos caméras ont eu accès à un univers très particulier : celui de la chirurgie pédiatrique.

Ils ne sont que **26 chirurgiens en Belgique**, toutes spécialités confondues, à avoir approfondi leurs connaissances en pédiatrie.

Dans cette émission, nous allons vous emmener là où certains d'entre eux travaillent au bien-être de nos petits et de nos adolescents; au cœur de **l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola**.

Vous verrez comment ces médecins mettent l'enfant au centre de la consultation en s'adressant directement à lui et en l'écoutant pour que le passage à l'hôpital se passe le mieux possible. C'est une prise en charge adaptée et positive qui amène des solutions aux familles.

Chaque enfant est comme un cadeau pour ses parents, mais parfois, un accident, une malformation peut venir troubler la vie de toute une famille. C'est dans ces moment-là que **l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola** à Bruxelles entre en jeu en proposant une médecine de pointe adaptée aux spécificités de nos petits et adolescents. Avec près de **200.000 consultations, 40.000 urgences et 47.000 journées d'hospitalisation par an**, des milliers d'enfants et adolescents y sont soignés chaque année. Des parents de toute la Belgique et du monde entier y affluent pour trouver une solution.

« **Au Cœur de l'Hôpital des Enfants** » est une immersion rare qui nous donnera l'occasion de suivre le quotidien de trois chirurgiens : le docteur **Diane Franck**, chirurgien plasticien pédiatrique, le docteur **Stéphane Luyckx**, chirurgien urologue pédiatrique et le docteur **Hélène Demanet**, chirurgien cardiaque pédiatrique.

Chacun, à sa façon, donne à ces enfants et adolescents un avenir qu'ils n'auraient peut-être pas pu espérer il y a encore quelques années.

En refermant une lèvre fendue, en guérissant un rein, ou en réparant un cœur, ces jeunes patients bénéficieront plus tard d'une vie sociale plus simple, d'une vie amoureuse épanouie ou tout simplement d'un futur.

Ensemble, ils vont tenter de leur offrir un nouveau départ.



« **Au Cœur de l'Hôpital des Enfants** », c'est l'histoire de ces hommes et de ces femmes qui dévouent leur vie professionnelle à la santé de vos enfants. C'est aussi l'histoire de ces enfants et de leurs parents, que la vie oblige parfois à devenir très courageux.

Du simple accident avec de l'huile brûlante, au don d'un rein pour sauver ceux qu'on aime, la vie nous amène parfois à faire face à de grandes difficultés. C'est ce qui nous transforme, ainsi que le personnel soignant, en de véritables héros du quotidien.

« J'ai découvert des chirurgiens touchants, impressionnants de par leur professionnalisme mais aussi de par leur humanité. Si la vie m'amène par la case hôpital avec mes enfants, je sais où aller.

Les enfants que vous allez découvrir dans cette émission sont d'un courage !

Une véritable leçon de vie.

On aimerait tous ne jamais devoir aller à l'hôpital, mais la vie nous réserve des surprises... parfois moins belles.

L'hôpital des enfants possède une équipe extraordinaire, à l'écoute des parents mais aussi et surtout à l'écoute de l'enfant qui est au cœur de la consultation et c'est important. »

Julie Taton



Docteur
Diane Franck

Prénom : Diane

Nom : Franck

Âge : 40 ans

Profession :

Chef de la clinique de chirurgie plastique et reconstructrice à l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola

Formation(s) :

Médecine à l'ULB

Chirurgie plastique et reconstructrice à l'ULB

Chirurgie de la main (France)

Chirurgie des anomalies congénitales faciales (Grande-Bretagne)

Maître d'expérience FSTAL

Travaille à l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola depuis : 2008

Pourquoi avoir choisi cette spécialité :

« Lors de mes premières années de médecine, j'ai adoré les cours d'anatomie, d'embryologie et de chirurgie. Mes stages hospitaliers m'ont confortée dans cette certitude : ma place était en salle d'op. J'aime le côté technique et manuel de la chirurgie, j'aime le côté créatif, artistique, extrêmement minutieux et diversifié de la chirurgie plastique et reconstructrice. »

Pourquoi la pédiatrie :

« Mon professeur de chirurgie plastique, le Professeur Albert De Mey, est mondialement reconnu pour son expertise en chirurgie plastique et en chirurgie pédiatrique. C'est en travaillant à ses côtés que, très rapidement, j'ai compris que ma préférence allait à la pathologie et à la patientèle pédiatrique. L'enfant me passionne et je me sens parfaitement à l'aise avec lui. »

Si vous deviez résumer votre métier en une phrase :

« Améliorer ou corriger les anomalies congénitales ou acquises de l'enfant, en étroite collaboration avec de nombreux autres spécialistes, afin de lui permettre de s'intégrer le plus facilement possible dans notre société. »



Docteur
Hélène Demanet

Prénom : Hélène

Nom : Demanet

Âge : bientôt 60 ans

Profession :

Chef de clinique de chirurgie cardiaque
à l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola

Formation(s) :

7 ans de médecine
6 ans de chirurgie

Travaille à l'Hôpital Universitaire des Enfants
Reine Fabiola depuis : 1987

Pourquoi avoir choisi cette spécialité :

« A l'époque, les stages en chirurgie cardiaque
étaient considérés comme des stages
« punition ». Comme je voulais faire de la chirurgie
digestive, j'ai commencé par deux stages en
chirurgie cardiaque pour en être
débarrassée et j'y suis restée ! »

Pourquoi la pédiatrie :

« Mon premier stage de médecine était
en chirurgie pédiatrique et j'ai adoré ça.
Après ma spécialisation en chirurgie,
c'est donc tout naturellement que je me
suis dirigée vers la chirurgie
cardiaque pédiatrique. »

**Si vous deviez résumer votre
métier en une phrase :**

« J'exerce un métier exigeant,
très technique et stressant; je mets tout
cela de côté pour essayer de donner une
seconde chance à mes patients. »



Docteur
Stéphane Luyckx

Prénom : Stéphane

Nom : Luyckx

Âge : 42 ans

Profession :

Chef de clinique adjoint de chirurgie urologique à l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola

Formation(s) :

Médecine à l'UCL
Urologie à l'UCL

Travaille à l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola depuis : 2007

Pourquoi avoir choisi cette spécialité :

« Au départ, j'étais attiré par la chirurgie pour son côté à la fois délicat et précis. C'est une spécialité à multiples facettes. Il y a une prise en charge médicale et chirurgicale, de petites et de grosses chirurgies ainsi que de l'endoscopie. Chaque jour est différent. »

Pourquoi la pédiatrie :

« J'ai eu une révélation au contact des enfants. J'ai eu peu d'expérience avec eux durant ma formation, mais j'adore les avoir en consultation, pré- et post-op. Simplement être leur médecin, c'est très gratifiant. »

Si vous deviez résumer votre métier en une phrase :

« Travailler dans un centre à la pointe de la médecine et exiger l'excellence, non seulement de moi-même mais aussi de mes collaborateurs et étudiants, en gardant un esprit d'enfant. »



Épisode 1

Dans cet épisode, nous découvrons l'univers de l'hôpital et nous présentons les 3 chirurgiens que nous allons suivre pendant 4 semaines. Qui sont-ils et que font-ils ?

Nous entrons également dans l'intimité de l'hôpital. Les temps de midi où l'on rit pour décompresser entre collègues ou lorsque les médecins racontent leur vie amoureuse. Nous partageons également des moments insolites comme lorsque des clowns débarquent dans les unités et dans les chambres des enfants.

Nous suivons la consultation du **docteur Franck**, qui reçoit la petite **Lilly** (3 ans) à qui elle a enlevé un grand nævus (grain de beauté) sur le visage. Elle opère également **Younes** (3 mois) d'une fente labio-palatine. Deux séquences émouvantes durant lesquelles les parents redécouvrent leurs enfants.

Nous sommes également invités en consultation et en salle d'opération avec le **docteur Luyckx**. **Mélissa** (4 ans) est là pour le suivi de ses problèmes rénaux. Le docteur nous emmène aussi en salle d'opération lorsqu'il redonne confiance à un petit garçon en opérant son pénis.

Le **docteur Demanet** va voir **Dorsav** dans sa chambre après avoir placé une nouvelle valve dans son cœur grâce à un don d'organe. Nous la voyons ensuite opérer un bébé de 6 mois. Elle devra arrêter son cœur puis le relancer.

Épisode 2

Dans cet épisode, nous rencontrons **Zélia** (12 ans) et son papa. Nous suivons leur incroyable histoire dans les 3 épisodes restants. **Zélia** a un rein atteint d'une maladie rare. Son papa va lui donner un des siens, ce qui lui permettra de vivre sans dialyse. Il est opéré à l'Hôpital Erasme et le rein est ensuite transporté en urgence vers l'Hôpital des Enfants. Nous découvrons également les infirmières qui prennent soin de la jeune fille et nous serons témoins du rapport privilégié qu'elles ont tissé avec elle.

La consultation du **docteur Franck** est consacrée aux enfants brûlés. Nous suivons l'histoire de plusieurs enfants victimes d'un accident domestique. Le **docteur Franck** opère également **Yasmine** d'une tumeur graisseuse.

En consultation, le **docteur Luyckx** explique comment ne plus faire pipi au lit et nous fait découvrir un robot qui opère.

Épisode 3

Le rein du papa de **Zélia** arrive à l'Hôpital des Enfants. La transplantation fonctionnera-t-elle ?

Dans le troisième épisode, nous abordons également le thème de la confiance. Celle que les parents et les enfants mettent dans les mains de leurs médecins, mais aussi celle qui a été abîmée et qui, petit à petit, doit être reconstruite. Nous suivons l'histoire de **Lilou** et **Edy** qui ont une peur bleue des hôpitaux. Le **docteur Franck** et le **docteur Luyckx** mettent tout en œuvre pour restaurer cette confiance.

Nous suivons ensuite l'histoire de **Léa** (7 ans) et de ses parents. Elle reçoit un don d'organe.

Épisode 4

Dans cet épisode, nous abordons les prises en charge complexes. Le **docteur Luyckx** est avec **Noam** (4 ans) et ses parents. **Noam** est trisomique et présente une malformation qui a nécessité plusieurs interventions.

Le **docteur Luyckx** emmène ensuite des enfants dialysés en vacances. Le **docteur Franck** opère **Aïcha** et **Milena** puis elle s'envole pour la Birmanie opérer dans un monastère bouddhiste.

Focus également sur le **docteur Demanet** qui explique qu'il n'a pas toujours été facile d'être une chirurgienne cardiaque dans un univers masculin.

Nous découvrons ensuite comment les équipes de l'Hôpital des Enfants apprennent aux enfants à gérer la douleur à l'Hôpital des Nounours.





UNE CO-PRODUCTION



RTL TVI

RTL TVI remercie l'HUDERF, les docteurs Hélène Demanet, Diane Franck, Stéphane Luyckx et l'ensemble des équipes pour cette belle collaboration. Nous espérons avoir pu mettre en avant le savoir-faire et la prise en charge adaptée à la pédiatrie de ces héros du quotidien.

AU COEUR DE L'HÔPITAL DES ENFANTS

Une émission présentée par **Julie Taton**

A partir du **mercredi 20 février**

19h45

RTL TVI

RELATIONS PRESSE

Eddy Duhoux

eduhoux@rtl.be

+32 487 336 266

